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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau und Verkehr 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 13.10.2021 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:10 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: BV/007/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Herr Lutz Heinrich  

 Stadtvertreter/in 

Herr Bernd Buck  

Herr Heiko Kletzin  

Herr Nico Leschinski  

 sachkundige/r Einwohner/in 

Herr Karl-Heinz Grothe  

 Verwaltung 

Frau Christina Grospitz  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 Verwaltung 

Frau Dagmar Poltier  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Vorstellung eines Systems zur Erfassung, Bewertung und Darstellung des Straßenzustandes 

 4   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 23.09.2021 

 5   Bericht der Verwaltung 

 6   Informationen und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 

 7   Informationen und Beratungen zu laufenden Investitionen 

 8   Einwohnerfragestunde 

 9   Anfragen 

 17   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 18   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 

3 

 19   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwe-

senheit und der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Heinrich eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Bau und Verkehr. Die form- und fristge-

rechte Ladung wird festgestellt. Der Ausschuss ist mit fünf anwesenden Mitgliedern beschluss-

fähig. 

 

Herr Heinrich bestellt Frau Grospitz zur Protokollantin. 

 

 

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Herr Heinrich beantragt die Vorlage zu TOP 12 durch die Vorlage 145/21/30/1 zu ersetzen. 

 

Die geänderte Tagesordnung lautet wie folgt: 

 

 

Tagesordnung: 

 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit 

und der Beschlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Vorstellung eines Systems zur Erfassung, Bewertung und Darstellung des Straßenzustandes 

 4   Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 23.09.2021 

 5   Bericht der Verwaltung 

 6   Informationen und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 

 7   Informationen und Beratungen zu laufenden Investitionen 

 8   Einwohnerfragestunde 

 9   Anfragen 

 

Nicht öffentlicher Teil 

 10   Anfragen, Mitteilungen der Verwaltung  sowie gemeindliches Einvernehmen zu Bauanträgen 

gemäß § 36 BauGB 

 11   Beratung und Beschlussfassung zum Verkauf eines Grundstücks -1- 

B-Plan 23.4 

Vorlage: 142/21/30 

 12   Beratung und Beschlussfassung über den Verkauf eines Grundstücks -2- 

B-Plan 23.4, Lindhorst Teilfläche 

Vorlage: 145/21/30-1 

 13   Beratung und Beschlussfassung über den Verkauf eines Grundstücks -3- 
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B-Plan 23.4, Lindhorst Teilfläche 

Vorlage: 155/21/30 

 14   Beratung und Beschlussfassung über den Verkauf eines Grundstücks -4- 

B-Plan 23.4, Lindhorst Teilfläche 

Vorlage: 157/21/30 
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 15   Beratung und Beschlussfassung zum Verkauf eines Grundstücks 

B-Plan 4 

Vorlage: 162/21/30 

 16   Baumaßnahme Vollausbau der Breitscheidstraße mit Schmutz- und Regenwasserkanal sowie 

Straßenbau 

Auftragsvergabe der Bauleistung 

Vorlage: 167/21/30 

 

Öffentlicher Teil 

 17   Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 18   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 

3 

 19   Schließen der Sitzung 

 

 

Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 0 

 

 

 

zu 3 Vorstellung eines Systems zur Erfassung, Bewertung und Darstellung des Straßen-

zustandes 

 

Herr Heinrich begrüßt Herrn Thede von der Firma vialytics GmbH und stellt den Ausschuss vor. 

 

Herr Thede stellt ein System zur Erfassung, Bewertung und Darstellung des Straßenzustandes 

vor. 

 

Die Kosten für das System betragen einmalig 1.500,00 € für das handelsübliche iPhone mit der 

vorinstallierten App und einer entsprechenden Halterung. Die jährlichen Kosten betragen 

100,00 € pro Netz-KM unabhängig davon, wie häufig das Netz überfahren wird. 

 

Es besteht keine Lizenzgebundenheit. Die Web-Anwendung ist arbeitsplatzunabhängig. 

 

Bei Feststellung von Fehlern durch die künstliche Intelligenz steht die Qualitätssicherung zur 

Verfügung. Die vialytics GmbH verfügt mittlerweile über 10 Mio. Bilddaten als Trainingsgrund-

lage. Die Genauigkeit liegt derzeit bei über 99 %. Bei dennoch auftretenden Fehlern erfolgt un-

ternehmensseitig eine händische Korrektur und der Algorithmus im System wird angepasst. 

 

Aufgrund der künstlichen Intelligenz erfolgt eine automatische Verpixelung von Autokennzei-

chen und Personen. Der Datenschutz wird damit gewahrt. Bei Fehlermeldung kann auch in die-

sem Fall eine Korrektur durch das Unternehmen gewährleistet werden. 

 

Das aktuelle System erfasst nur Asphalt und wassergebundene Wege. An der Erfassung von 

Kopfsteinpflaster wird derzeit noch gearbeitet und wird ab Ende Januar 2022 möglich sein. 
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Das Unternehmen arbeitet in Deutschland mit über 150 Kommunen zusammen. Die Zurverfü-

gungstellung einer Referenzliste wäre kein Problem. 

 

Die Gesamtlänge der Gemeindestraßen der Stadt Boizenburg/Elbe wird auf 72 km geschätzt. Es 

besteht die Möglichkeit auch nur 2/3 des Netzes in den Folgejahren aufzunehmen. 

 

Ebenso können über das System auch Bäume und Hecken erfasst werden. 

 

Frau Grospitz befürwortet das System im Namen der Verwaltung, die sich bereits im Vorwege 

mit dem System näher beschäftigt hat. Die Verwaltung sieht hier den Vorteil in der Erstellung 

von Prioritätenlisten für Straßen und Verkehrsnebenanlagen, um anstehende Unterhaltungen 

frühzeitig mit dem Ausschuss zu planen und entsprechend im Haushalt zu berücksichtigen. 

Ebenso ist die frühzeitige Erkennung von Unterhaltungsmaßnahmen für die gezielte Suche nach 

Fördermittelprogrammen dienlich. 

 

 

 

zu 4 Billigung der Sitzungsniederschrift der vorangegangenen Sitzung vom 23.09.2021 

 

Die vorliegende Niederschrift der Sitzung vom 23. September 2021 wird genehmigt.  

 

Abstimmungsergebnis: 5 : 0 : 0 

 

 

 

zu 5 Bericht der Verwaltung 

 

Frau Grospitz berichtet: 

 

Theodor-Körner-Straße – Baumaßnahme Straßen- und Kanalbau 

Die Ausschreibungsunterlagen für die Planungsleistung der Baumaßnahme in der Theodor-

Körner-Straße befinden sich in der finalen Vorbereitung. Es ist vorgesehen, zumindest in sensib-

len Bebauungsbereichen eine Beweissicherung an den Gebäuden vorzunehmen. Die Gesamtkos-

ten der Baumaßnahme werden auf 1.830.000,00 € geschätzt. 

 

Zu den Bürgeranfragen zum Grundschulzentrum informiert Frau Grospitz: 

 

1.) Weitere Verfahrensweise hinsichtlich der Bauschäden (schriftliche Stellungnahme an BV-

Mitglieder und betroffene Anwohner)? 

Frau Schiller ist mit den betreffenden Anwohnern bereits im schriftlichen und mündlichen 

Kontakt. 

2.) Gibt es alternative Verdichtungsmöglichkeiten? 

Alternative Verdichtungsmöglichkeiten werden im Rahmen der Erarbeitung der Leistungs-

verzeichnisse zur Bauausführung geprüft. 

3.) Gibt es Verdunklungsmöglichkeiten am Sportgebäude? 

Alternativen für Verdunklungsmöglichkeiten werden aktuell erarbeitet. 

4.) Gibt es Lüftungsmöglichkeiten zur Südseite? 

Rückmeldung wird kurzfristig nachgereicht. 
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5.) Wurde auf der Fläche für die Sporthalle ein Bodengutachten vorgenommen? In welcher 

Dichte? 

Rückmeldung wird kurzfristig nachgereicht. 

 

 

 

zu 6 Informationen und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 

 

Herr Kletzin bittet um Mitteilung des Termins mit der Verkehrsbehörde, Polizei und VLP in Be-

zug auf die Umsetzung von Maßnahmen aus dem Verkehrsentwicklungsplan. 

 

Herr Kletzin teilt mit, dass an der Bushaltestelle in Schwartow ein Gestenge fehlt. Die Verwal-

tung wurde hierüber bereits vor 3 Wochen informiert. 

 

Des Weiteren erfragt Herr Kletzin, wann die Glasscheiben für die Bushaltestelle in Gehrum ge-

liefert und eingebaut werden. Frau Grospitz teilt mit, dass es aktuell noch Lieferschwierigkeiten 

gibt, wird das Thema in der Verwaltung aber auch noch einmal aufgreifen. 

 

 

 

zu 7 Informationen und Beratungen zu laufenden Investitionen 

 

Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen.  

 

 

 

zu 8 Einwohnerfragestunde 

 

Herr Siebert: 

 Weg der Jugend – KITA-Bau: Der Wasserschlauch liegt momentan direkt auf der Straße 

ist aber gesichert (Überfahrschutz). Dennoch stellt dies eine Gefährdung, insbesondere 

für Fahrrad fahrende Kinder, da. Herr Siebert fragt an, wann ein Wasseranschluss geplant 

sei. Besteht alternativ die Möglichkeit Wasser über das Klärwerk oder den Sportplatz zu 

bekommen? 

 B195 Bahlen Richtung Boizenburg: Absackung der Straße auf der rechten Straßenseite 

 Garagenkomplex Weg der Jugend: Hier steht noch ein Kegel auf dem Gullideckel. Wann 

wird dieser entfernt? 

 

 

zu 9 Anfragen 

 

Herr Buck weist darauf hin, dass sich auf dem Gelände der Feuerwehr Schwartow eine kranke 

Kastanie befindet. Herr Buck bietet die Abnahme der Kastanie durch die Feuerwehr an, sofern 

die Genehmigung vorliegt. 

 

Herr Kletzin fragt an, ob im nächsten Jahr 2022 die Neuanpflanzungen geplant werden können 

(insbesondere Ergänzungen in den Baumalleen in Schwartow). 
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Die Sitzung wird für eine Pause von 7 Minuten unterbrochen. 

 

 

 

 

zu 17 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 

 

Herr Heinrich stellt die Öffentlichkeit der Sitzung wieder her.  

 

 

 

zu 18 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Sitzungsteil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 

31 Abs. 3 

 

Die im nicht öffentlichen Teil der Sitzung gefassten Beschlüsse werden bekannt gegeben.  

 

 

 

 

 

zu 19 Schließen der Sitzung 

 

Herr Heinrich schließt die Sitzung um 20:10 Uhr. 

 

Die Sitzung wird mit der Besichtigung der Sporthalle Richard Schwenk in Boizenburg um 

18:00 Uhr beginnen. Die Sitzung wird anschließend in der Rudolf-Tarnow-Schule fortgeführt. 

Herr Meincke wird von Seiten der Verwaltung dazu gebeten. 

 

 

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 05.11.21 

 

 

 

 

 

gez. Christina Grospitz 

Protokollführerin 
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Lutz Heinrich 

Ausschussvorsitzender 
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